

M E D I E N M I T T E I L U N G

Baselland, 16. Oktober 2017

CURAVIVA Baselland, der Verband der 34 Baselbieter Alterszentren und Pflegeheime, hält an seiner Forderung, die Pflegenormkosten per 1.1.2018 auf 75.05 Franken pro Stunde zu erhöhen, fest.

Pflegeheime und Alterszentren im Baselbiet erbringen ihre Leistungen effizient und wirtschaftlich

CURAVIVA Baselland hat zum Vorschlag der Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion Basel-Landschaft (VGD), die Pflegenormkosten per 1.1.2018 auf 72.60 Franken pro Stunde zu erhöhen, Stellung genommen. CURAVIVA Baselland hält an seiner Forderung fest, die Pflegenormkosten bei mindestens 75.05 Franken pro Stunde festzusetzen.

Die Pflegekosten in den Baselbieter Alterszentren und Pflegeheimen sind seit 2010 de facto nicht gestiegen. In vielen Heimen wurden und werden immer noch Massnahmen umgesetzt, um die Effizienz in der Betreuung betagter Menschen zu steigern. Im Blick auf die Gesamtkosten ist die Anpassung der Pflegenormkosten für die Alterszentren und Pflegeheime ein Nullsummenspiel, weil der Mehrertrag mittels Senkung der Hotellerie- und Betreuungskosten neutralisiert

wird. Zudem erbringen die Baselbieter Alterszentren und Pflegeheime ihre Pflegeleistungen bereits heute sehr wirtschaftlich und gemäss dem Bundesgesetz über die Krankenversicherung (KVG).

Die Anpassung der Pflegenormkosten muss in erster Linie im Interesse der rund 3'200 Bewohnerinnen und Bewohner der Baselbieter Alterszentren und Pflegeheime erfolgen. Für die Institutionen geht es darum, die nicht KVG-konforme Quersubventionierung der Pflege durch Hotellerie- und Betreuungstaxen abzubauen. Da auf die Heime Mehrkosten zukommen, z.B. in den Bereichen Palliative Care, Betreuung und Pflege von an Demenz Erkrankten, E-Health, etc., ist ein adäquater und korrekter Pflegenormsatz unabkömmlich. Die Pflegenormkosten müssen endlich gemäss den bundesgesetzkonformen Richtlinien der Rechnungslegung festgelegt werden.

Da ebenfalls per 1.1.2018 die Ergänzungsleistungen-Obergrenze (EL-Obergrenze) eingeführt wird, liegt eine Festlegung der Pflegenormkosten bei 75.05 Franken pro Stunde im Interesse aller Stakeholder (Bewohner, Kanton, Gemeinden, Pflegeheime). Eine abweichende Festlegung kann CURAVIVA Baselland nicht akzeptieren.

Gegebenenfalls wird sich der Verband mit politischen

Vorstössen und/oder rechtlichen Schritten für dieses Anliegen einsetzen.

Kontakt: Sandro Zamengo
Präsident und Direktor Alterszentrum Am
Bachgraben
Muesmattweg 33, 4123 Allschwil
+41 (61) 485 30 00
+41 (79) 799 86 26
s.zamengo@az-ambachgraben.ch

<http://www.curaviva-bl.ch/media>

CURAVIVA Baselland

CURAVIVA Baselland vertritt die Interessen der 34 Baselbieter Alterszentren und Pflegeheime. Unsere Mitgliedinstitutionen bieten rund 3200 Bewohnerinnen und Bewohnern ein Zuhause. Zu den weiteren Dienstleistungen gehören Tagesstätten, Mahlzeitendienste, Therapieangebote, Restaurants usw. Unsere Mitgliedinstitutionen sind Arbeitgeber für über 3500 Personen und bieten ca. 350 Lehrstellen. Als Baselbieter Kantonalverband ist CURAVIVA Baselland Mitglied bei CURAVIVA Schweiz, dem nationalen Dachverband von über 2500 Heimen und sozialen Institutionen.